"En Flandes se ha puesto el sol"

El nuevo éxito de la companía Villagómez

Con una sala llena, maciza de concu-rrencia, se representó unoche en el teatro de la calle Buenos Afres la afortunada obra de Eduardo Marquina, En Flandes se ha puesto el sol". El interés que despertó au estreno en el Urquiza, en la ultima temperada de la Guerrero y Diaz de Mendoza, no se ha extinguido todavia. Lo mendoza, no se ha extinguido colarad. Lo que prueba dos cosas: é un amor desme-dido de fluestro público hacia todo lo he-róico, — flamese D. Diego Acuña de Car-valal é Cyrano de Bergerac. — é una cantidad tal de bellezas en el drama del poeta catalan himno de grafitud à la fierra que pun r amor nos ofrece — que no bas-ten a amenguarlas ni las caricias del tiempo, ni el raro capricho de los públifemps, ni el raro capricho de los puolicon-tornalizos como veleta.— ni los esbragos chornes que en su estructura hacen una y sita polle, aqui y en todas partes los menes conicos y las peores compañas. Algo de una y utra cosa hay, a mi
juicio, en el sxite que la referida obra
ha alcanzado y resuza entre nosotros. Cyrano, y los que le initian teatralmente,— y
l conigra de Matanina mais más en una el capitan de Marquina innig más de una y de dos veces, en las exaltaciones como en los desfallecimientes al nerce del magminco poema de Rostand — Heran en pu espíritu de aventuras, en sus sintes eche-nosas y en sus audacias guertoras — tres grandes ideales que ya no son de estos tiempos — el secreto de la simpatia que inspiran y de los entusiamos que fevantan Heróica es la figura del capitan de los fercios de Flandes, que en Flandes encuentra abiertas de par en par las puertas de la dicha y en Flandes el manancial fecundo de sus desventuras de hombre y de sus malandanzas de soldade; asibicos les versos que cantan, en cantos que acapician como un susurro, que vibran como metales, que estallan como tormentas y que rugen como furias, glorias de una na-nión due fué tan grande en sus trivintos como en sus derrotas, y que ha conservado de su pasado poderio, como herenela inextinguible de una raza fuerte é indomable, le hidalguía en les procederes, la altives en el espíritu, la fuerza en el muscula y la generosidad en el almui No es, sin embarco, la obra de Marquina, inforier a Dong Maria la Brava''— 111 símbolo perfecio de 19 que fué España en tiempes ya remotes. Hay más lirismo que sinceridad en las spherbias frasca que de continuo, pronuncia el intrepido capitan-Ven su respeto por les esplendores de la continuo pronuera es intrepido capital en su cariño por la hija de Juan Pablo-en su respeto por les esplendores de la patria El conficto que el azar, las circuas-tancias é el destino tevanta en su con-clencia de hombro y de guerrero — con-mora de amor y de deber — es quizás lo más hello de la obra de Marquina, y os

quizas, también, le más frágil. Grande es la figura del capitán español cuando, acosado por dos sentimientos iguales. del esposo y el del soldado — sacrifica el amor al deber, la esposa á la espada, el hogar placidamente feliz a las viscicitudes de la guerra. Pero esa grandeza, más obietiva que subjetiva, puesto que está más en las palabras que en las acciones, decae lamentablemente al final de la obra, en que toda la altivez del soldado, todo el entusiasmo del luchador, todo el corale del guerrero se diluyen lentamente, como las horas de un ocaso flamenco, abatidos por la derrota, dominados por la melancolía. vencidos por el amor... Aquel su afan extremo, fingido ó sincero, que comunica a Juan Pablo, de retratarse caballero en su corcel de combate, la frente muy cerca de las nubes, el brazo extendido hácia el mundo, en gesto dominador, y lês petas del noble bruto humillando el polyo de cien batallas, no armoniza con la postración de su espíritu y el acomodamiento de su materia. Lo épico de la figura desaparece y la soberbia del símbolo se de-rrumba. No perjudica esto, sin embargo, al exito de la obra. Sobran en ella bellezas de forma, que la sostienen y la condulcen făcilmente a la cumbre del Exito Y sobran los versos magnificos, las imágenes brillantes, los conceptos gievados regocijo del entendimiento, bulago del oido y goce inefable del espiritu. Como en Cyrang, la música de "En Flandes se ha puesto el sel" salva las situaciones déplies y las magnifica extraordinariamente, haciendo olvidar la fragilidad de ciertos enractores y la falta de color de algunos episedios. A la compania Villagómez se le debe, en muchisima parte, el éxito brillante obtenido anoche por el ilustre pueta catalan. Con un gran respeto por la übra. y por su autor, los artistas que interprefaron "En Flandes se ha puesto el sol" pusieron a contribución su talento, su huena voluntad y su cariño por el arte. Un conjunto admirable y una dirección escénica de primer orden. A la Ferri se la admiró y se la aplaudió por su dicción admiró y se la aplandió por su dicción impecable y por su dominio del papel de Migdaleina" y a Villagómez por la entereza y corrección con que encarnó la complicada figura del capitán español. El folmançe de guerra, que dijo la Ferri de liamera sancillamenta estupenda, arranco inaguación prolongada, que se repitió muchimas veres al termino de cada acto y obble. eo 4 los artistas a adelantarse repetidas veces también a las candilejas para recibir et honienaje que en su obsequio y en el del hutor desgranaba el público entualas-mado... l'ué justicia